

» PRESSE NATIONALE

Economie ↻



MORONOU / AUTOSUFFISANCE ALIMENTAIRE ET AUTONOMISATION DES FEMMES : ADJOUMANI OFFRE D'IMPORTANTES APPUIS POUR LE DÉVELOPPEMENT DU VIVRIER

Pour traduire la volonté du Gouvernement d'assurer l'autosuffisance alimentaire en optimisant les revenus des femmes, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a remis, le samedi 19 octobre 2024, à Bongouanou, d'importants lots de matériels agricoles et d'intrants aux femmes du vivrier dans la région du Moronou. Le don constitué de faucheuses, de batteuse-vanneuse, de motoculteur, d'un camion de 3,5 tonnes de semences, d'engrais, d'une unité de transformation de manioc pour la production d'attiéké, d'amidon, de placali et d'un magasin, est destiné à renforcer les revenus des bénéficiaires réunies en coopératives tout en accroissant les capacités de production du vivrier dans cette zone qui représente un des plus importants greniers du pays.



FINANCES : JPMORGAN CHASE, LA PLUS GRANDE BANQUE AMÉRICAINE S'INSTALLE EN CÔTE D'IVOIRE

La plus grande banque américaine JPMorgan Chase & Co prévoit de s'implanter en Côte d'Ivoire et au Kenya, d'ici à fin 2024 afin d'accroître progressivement sa présence en Afrique durant les prochaines années. JPMorgan Chase & Co. une institution financière multinationale américaine, est la plus grande banque des États-Unis en termes de total des actifs (3875 milliards \$) et de capitalisation boursière. Depuis son accession à la tête de la Côte d'Ivoire, le Président Alassane Ouattara a énormément investi dans plusieurs secteurs de l'économie ivoirienne et pris des mesures au sens de l'amélioration de l'environnement des affaires. Toute chose qui rassure tout investisseur.



BOUAFLE : LE MINISTRE SIDI TIÉMOKO TOURÉ LANCE LE PROJET DE PRODUCTION PISCICOLE À BLANFLA

Le ministre des Ressources Animales et Halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a procédé au lancement du projet de production piscicole à Blanfla dans le département de Bouaflé, le vendredi 18 octobre 2024. Il a affirmé que « ce projet représente une immense opportunité d'emploi » pour les jeunes bénéficiaires. Ce projet a été conçu pour sélectionner 11 jeunes de Blanfla, leur offrant chacun huit étangs pour l'élevage de poissons. L'objectif ultime est d'impliquer 25 jeunes répartis dans plusieurs régions du pays, afin de favoriser leur autonomisation à travers l'aquaculture. « Ce projet est une chance unique pour vous. Il vous donne l'occasion de débiter modestement, mais avec l'ambition de faire croître vos activités en PME ou en grandes entreprises à l'avenir », a ajouté le ministre.

Société ↻

DUEKOUÉ : PRÈS DE 2000 FEMMES FORMÉES À L'ENTREPRENEURIAT DANS LE CADRE DU FAFCI

Près de 2000 femmes du département de Duekoué ont bénéficié d'une formation en entrepreneuriat organisée par l'ONG OFAAD dans le cadre du Fonds d'appui aux femmes de Cote d'Ivoire (FAFCI) et animée par le cabinet Malk Consulting International. Cette formation, qui s'est déroulée, du lundi 14 au jeudi 16 octobre 2024, au centre Don Bosco de la mission catholique de Duekoué, avait pour objectif de renforcer les compétences des participantes, toutes âgées d'au moins 21 ans, en matière d'autonomisation. Le chef d'agence de la COOPEC de Duekoué, Nicaise Yao, a précisé que le fond alloué par la Première Dame Dominique Ouattara était destiné à 700 femmes, mais 2000 ont été enregistrées pendant les trois jours de formation.

NOUVEAU CODE DE L'ENVIRONNEMENT : JACQUES ASSAHORÉ EXPLIQUE LE CONTENU

Jacques Assahoré, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a lancé, vendredi 18 octobre 2024, à Abidjan, la campagne de vulgarisation du nouveau Code de l'environnement. Devant la presse après la cérémonie officielle, il a souligné l'ampleur de la crise climatique qualifiée de « crise majeure à laquelle l'humanité n'a jamais eu à faire face ». Selon le ministre, les manifestations climatiques extrêmes telles que les pluies diluviennes et les inondations récurrentes dans le Sahel, ainsi que l'érosion côtière menaçant des zones comme Lahou Kpanda (département de Grand-Lahou, dans la région des Lagunes), sont des preuves tangibles de l'urgence climatique. M. Assahoré a rappelé que ces bouleversements sont le résultat, selon lui, du manque de respect de l'homme envers la nature. « Le Code que nous avons élaboré est un ensemble de règles à respecter pour protéger notre environnement », a-t-il affirmé.

CANCERS EN CÔTE D'IVOIRE : PLUS DE 21 000 CAS DONT 14 143 DÉCÈS ENREGISTRÉS EN 2022

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle via le Programme national de lutte contre le cancer (PNLC) et le laboratoire Roche ont organisé un atelier de formation des journalistes sur les cancers en Côte d'Ivoire. Cette rencontre initiée par ces deux structures à la faveur d'octobre rose (mois dédié à la sensibilisation contre le cancer du sein) s'est déroulée, le mardi 15 octobre 2024, à Abidjan-Plateau. Moctar Touré, professeur en cancérologie à l'université Félix Houphouët Boigny, chef de service adjoint au service de cancérologie du CHU de Treichville, a fait un tour d'horizon sur les différents types de cancer, mettant l'accent sur le cancer du sein, le cancer du col de l'utérus et celui de la prostate. La Côte d'Ivoire, à l'en croire, a enregistré 21 352 en 2022 dont 14 143 décès.

GESTION DES RESSOURCES NATURELLES ET DÉVELOPPEMENT SOCIOÉCONOMIQUE : LAURENT TCHAGBA REND HOMMAGE AUX FEMMES RURALES

L'édition 2024 de la « Journée internationale des femmes rurales », placée sous le thème « L'accès des femmes rurales aux ressources forestières et aux marchés », s'est déroulée, le vendredi 18 octobre 2024, à la place Olympe Africa de Soubré. L'événement, qui s'inscrit dans le cadre de l'exécution du Projet d'investissement forestier phase 2 (PIF 2), était placé sous le patronage du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé ; le parrainage du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani ; et la présidence du ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba. « Cette journée est l'occasion de célébrer ces précieuses et battantes femmes qui contribuent au développement socioéconomique, à travers leur rôle majeur de plus en plus reconnu dans les foyers et les communautés en zone rurale », a soutenu le ministre Tchagba.



ÉCONOMIE : LA CÔTE D'IVOIRE RECLASSÉE À « BB » AVEC PERSPECTIVES STABLES (AGENCE)

C'est une bonne nouvelle pour Abidjan : en fin de semaine dernière, l'agence de notation S&P a relevé la note de la dette publique ivoirienne de « double B moins » à « double B » avec une perspective stable. Grâce à cette révision, la Côte d'Ivoire se hisse à la deuxième place des pays d'Afrique subsaharienne reconnus pour la qualité de leur crédit, juste derrière le Botswana. En révisant la note de la dette publique ivoirienne de « double B moins » à « double B » avec une perspective stable, l'agence de notation S&P [ex-Standard & Poor's, NDLR] récompense la Côte d'Ivoire pour avoir su conserver une forte croissance, en dépit des différents chocs de ces dernières années. Malgré la pandémie de Covid-19, l'invasion russe de l'Ukraine et l'inflation galopante qu'elle a déclenché, le pays a réussi à maintenir une progression annuelle de son PIB de plus de 5,5 % depuis 2019.



DÉBUT DE L'OPÉRATION DE LA RÉVISION DE LA LISTE ÉLECTORALE

L'opération de la Révision de la liste électorale a effectivement démarré, ce samedi 19 octobre 2024, sur toute l'étendue du territoire, a constaté Abidjan.net. « Nous avons ouvert les bureaux depuis 8 h 00 et nous attendons les requérants pour les recevoir. Comme vous le constatez, il n'y a pas trop d'affluence. Mais, ce n'est pas alarmant, car nous sommes habitués. Au début, ils viennent au compte-goutte et après, nous sommes débordés », a confié madame Zézé Michelle, cheffe du centre Angré 2 et 3. La Commission Électorale Indépendante (CEI) avait indiqué que cette opération consistera en la mise à jour des données personnelles des électeurs (personnes figurant sur la liste électorale) qui le souhaitent, en la radiation d'électeurs décédés et en l'inscription de nouveaux requérants (personnes non encore inscrites sur la liste électorale) remplissant les conditions d'âge, de nationalité et de jouissance de droits civils et politiques. L'opération de révision de la liste électorale (RLE) se déroule du 19 octobre au 10 novembre 2024, en Côte-d'Ivoire et à l'étranger.



ENTRETIEN ROUTIER : CE QUE LE MINISTRE AMÉDÉ KOFFI KOUAKOU PENSE DU COÛT DES PÉAGES

Selon le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Koffi Kouakou, l'Agence de Gestion des Routes (Ageroute), emploie plus de 1000 jeunes, dont 80% de femmes, pour l'entretien des routes, notamment à péage, afin d'en garder les accotements propres et de fermer les nids de poules sur les chaussées. Il était face aux internautes, le jeudi 17 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, à la faveur de la tribune Gouv'Talk, un cadre d'échanges initié par le CICG et retransmis en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement et sur la page Facebook du Ministère. Concernant le coût des péages que certains internautes ont jugé élevés, le ministre a dit qu'en comparaison avec d'autres pays de la sous-région, ces coûts en Côte d'Ivoire sont abordables.

Les nouvelles universités sont en ligne avec la vision du Président de la République qui insiste sur « l'amélioration de l'employabilité du système de formation professionnelle et universitaire ». Aujourd'hui, ces universités, par la qualité des enseignements, sont des exemples réussis de la politique de décentralisation dans l'enseignement supérieur. Anne Flora Koffi fait partie de la première promotion de l'université de Man. Après un Master en 2021, elle travaille comme ingénieur des Mines, à la Société des Mines d'Ity. Kemissa Doumbia est la coordonnatrice des travaux de maintenance Onshore à Western Partners CI. C'est en 2017, qu'elle est entrée à l'université de Man. Elle en est ressortie en 2022 avec un Master en mines, géologie et environnement. L'offre dans l'enseignement supérieur s'étoffe et améliore l'employabilité du système.

OPÉRATION ZÉRO CLINIQUE ILLÉGALE D'ICI À 2025 : 34 ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES PRIVÉS CONTRÔLÉS 5 SEULEMENT EN RÈGLE DANS LA RÉGION DU N'ZI

Dans le cadre de la campagne Zéro clinique illégale d'ici à 2025, initiée par le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, la Direction des Établissements privés et des professions sanitaires (DEPPS) a entrepris, depuis quelques mois, des missions de contrôle dans plusieurs localités du pays. Sous la houlette de Dr Bitty Marie Joseph, après la région de l'Iffou, la DEPPS a mis le cap sur la région du N'Zi, au centre de la Côte d'Ivoire. À l'issue de cette mission de contrôle, la Directrice des Établissements Privés et des Professions Sanitaires a fait le bilan devant le gouverneur de cette région. Sur un objectif de 14 établissements visés, ce sont finalement 34 cliniques qui ont été contrôlées, soit 411 % d'établissements visités. Seulement 5 d'entre eux répondent aux normes exigées et sont donc autorisés à poursuivre leurs activités, représentant ainsi 15 % des cliniques médicales en règle.

POLITIQUE GENRE DANS LE SYSTÈME ÉDUCATIF : LE MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE EN ATELIER POUR ÉLABORER LE PLAN D' ACTIONS TRIENNAL 2025-2027

Après le bilan du plan d'actions quinquennal (2020-2024), le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), à travers la Direction générale de l'équité de Genre (DEEG), organise, du 15 au 18 octobre 2024, à Grand-Bassam, un atelier pour élaborer le plan d'actions triennal (2025-2027) de la politique genre dans le système éducatif ivoirien. Il s'agit de définir les axes stratégiques en lien avec la politique genre, les objectifs, les activités à mettre en œuvre pour continuer à réduire les disparités entre les sexes dans le secteur, ainsi que la budgétisation de ces activités. Représentant la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeuse Mariatou Koné, à l'ouverture de cet atelier, l'Inspectrice générale Mabintou Chérif a souligné l'importance de traduire la politique genre du MENA en actions concrètes et mesurables. (Source : CICG)

AGORA DE SONGON ET DABOU : LE MINISTRE SILAS METCH ET L'AMBASSADEUR DE FRANCE POSENT LES PREMIÈRES PIERRES

La journée du samedi 19 octobre 2024 a eu une ambiance particulière dans les communes de Songon et de Dabou. Représentant le Chef du Gouvernement ivoirien, le ministre délégué auprès du Premier Ministre, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch et Sem l'Ambassadeur de France, Jean-Christophe Belliard, ont procédé à la pose de la première pierre de l'agora de chacune des villes citées. Dédiée aux activités sportives, culturelles et éducatives, l'Agora se veut un lieu de rassemblement, de rencontres, de cohésion sociale entre les jeunes, les femmes et les associations... Initié par la structure française Win win et financé par le Trésor français, ce projet d'agora est un partenariat entre la Côte d'Ivoire et la France. Pour le ministre Metch Silas, ce projet cadre bien avec la volonté du président de la République Alassane



UNE NOUVELLE MINE D'OR DE 66 TONNES DE RÉSERVES INAUGURÉE À DABAKALA

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Mamadou, a procédé, samedi 19 octobre 2024, à Lafigué, sous-préfecture de Boniérédougou, (département de Dabakala, à la mise en fonction de la mine d'or d'une réserve de 66 tonnes de l'entreprise Endeavour mining, entrée en production commerciale depuis le 1er août. Les temps forts de cette cérémonie ont été l'installation des 46 membres du Comité de développement local minier (CDLM), le dévoilement de la plaque, la coupure du ruban et la visite de l'usine par les autorités au nombre desquelles le grand Chancelier de l'Ordre national, Ally Coulibaly, représentant le vice-président de la République, Koné Meyliet Tiémoko, patron de l'évènement. Selon M. Sangafowa-Coulibaly, le secteur minier enregistre une croissance soutenue, car la nouvelle mine d'or de Lafigué occupe le treizième rang sur la liste des mines industrielles, mais la quatrième à être inaugurée par lui après les sites de Bouaflé, de Séguéla et de Lobo. Il a annoncé l'inauguration prochaine d'autres sites.



PREMIÈRE ÉDITION DU SIMMOFI : YAMOUSSA COULIBALY APPELLE À LA MOBILISATION DE TOUS LES PROMOTEURS ET CONSTRUCTEURS IMMOBILIERS

Le vice-président chargé de la politique générale et des réformes de la Chambre nationale des promoteurs et constructeurs agréés de Côte d'Ivoire (CNPC-CI), Yamoussa Coulibaly, a exhorté les acteurs de la chaîne de valeur de l'immobilier à se mobiliser massivement pour le premier salon de l'immobilier, du financement et de l'innovation (SIMMOFI), qui se tiendra au Canada en novembre prochain. Yamoussa Coulibaly s'est appesanti, mardi 15 octobre 2024, sur les objectifs de ce forum qui se tiendra en terre canadienne. « Il s'agit pour nous de répondre aux besoins de la diaspora ivoirienne et africaine au Canada. Nous allons vers elle pour lui proposer nos produits et solutions pour investir sereinement dans l'immobilier en Côte d'Ivoire », a-t-il indiqué. Au terme de sa mission en Côte d'Ivoire pour s'enquérir des avancées des préparatifs de la première édition du Simmofi, l'Honorable Arielle Kayabaga a été reçue par le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



101
Aidé Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
f X i y t d 101 Gouvernement

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale